Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONA

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estos países sean católicos».

> ROOSEVELT Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. | Oficina: 150 varas al Sur del

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

gran

stria

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 5 DE MARZO DE 1927

Número 2498

# Resulta deshecha la leyenda forjada por la prensa semioficial callista, de que Monseñor Orozco Jiménez estaba

Monseñor Orozco llegó a México y su presencia echo por tierra la teyen' zamiento en armas

México. - Se ha informado que el Exmo. Sr. Arzobispo de Guadalajara, Monseñor Francisco Orozco y Jiménez, arribó a esta capital, y que en entrevista concedida a unos reporteros manifestó a la pregunta sobre su supuesta actitud rebelde, que la mejor prueba de que nada tenía que ver el dignisimo Prelado con los levantamientos en Jalisco, era su llegada a la capital.

Esta noticia, trasmitida a la prensa foránea se dan sin más detalles.

El Mago de las finanzas Ponzi; comenzó a cumplir la condena que se le impuso Houston, Texas.=Después de

siete meses de lucha para obtener la libertad, Charles Ponzi, acompañado de dos policías de Houston salió para Massachussetts, donde tendrá que cumplir el castigo que se le ha impuesto por sus manipulaciones financieras desde hace varios años.

Ponzi ha manifestado a sus compañeros que continuará luchando en pro de su libertad, pero que mientras tanto comenzará a cumplir su prisión.

da «callista» de su al- Blasco Ibáñez y sus aspiraciones a la Real Acade

> Madrid. - La cuestion de la Academia Española sigue apasionando la opinión. Créese que les políticos han perdido toda esperan za de ser elegidos, siéndolo en su lugar algún escritor notable.

La candidatura de Vicente Blasco Ibáñez que han lanzado algunos ha sido objeto del siguiente comentario del diario oficioso La Nación: «No apoyamos la propuesta por varias razones, Primero, porque va a parecerle poca cosa el sillón de la Academia Española, conocidas las aspiraciones del supuesto candidato y segunda porque ha estado expatriado largos años sin exteriorizar su pensa-

Da mil satisfacciones al apaleado Conde Cellere la policia de Tampa, Fla.

chi di Cellere, Attaché de la Embajada italiana en Washington, sufrió lesiones en un ojo y algunos rasguños en un altercado con la policia en la Feria de la Florida del Sur, pero dijo que el asunto quedaría terminado en cuan-

pedia excusa.

al frente de los insurrectos

al recretario de Kellogg sobre la bas en los próximos 18 meses. firma del Embajador de Martino.

profusamente, dijo el Conde, des- en el vuelo, el que se efectuará pués de haber sido establecida la con dinero de particulares. identidad de éste por el Cónsul italiano de Tampa. La policia di- Traen 105 E. U. mieles de ce que el Attaché, ofreció un check de viajero en pago de la entrada al acto. El taquillero llamó a la policía y éste sugirió que el Conde lo acompañara a la estación policiaca que había situada dentro de los terrenos de la Feria, a fin de que se identificase.

Alega la policía que en ese momento el noble le propinó un puntapie en la canilla, iniciándose la

Prepara Byrd un vuelo al Polo Austral

Chicago.-El comandante Ri-Tampa Florida. - El Conde Mac- char E. Byrd es el primer aviador que voló en aeroplano sobre el Polo Sur en el verano antártico de

La base del vuelo era la barrera de témpanos de hielo alrededor del Polo.

to a él concernía si el policía le estudiando el proyecto desde mayo del año pasado. Se establece-La Embajada italiana protestó rán bases con aprovisionamientos formalmente ante el Departamen- y se preparán lugares para que to de Estado, enviando la versión el aeroplano pueda aterrizar y asque de la refriega hace el Conde cender, y se harán vuelos de prue-

El aeroplano Fokker construido El jefe de policía se excusó en Estados Unidos, será utilizado

Europa

Filadelfia.-Con un cargamento de 1.5000 000 galones de mieles procedentes de Holanda y Polonia llegó el vapor «Athelmere» a la planta de la Eastern Alcohol Corporation, situada en Deepwater Point, New Jersey. La compañía una mitad de la cual pertenece a la E. I. Du Pont de Nemours and Company empleará el cargamento de mieles para fabricar alcohol industrial.

· Según un director de la última compañía citada es esta la primera vez que han sido traidas mieles europeas para la fabricación de alcohol industrial, compitiendo con la materia prima de las Antillas.

En el pasado vapor ha llegado al mismo puerto con cargamentos de miel de de caña pro-El comandante Byrd ha estado cedentes de Cuba y otros puntos sell.

de las Antillas, pero el embarque de ahora es producto de las fábricas de azúcar de remolacha europea. Los anunciados esfuerzos por acaparar las mieles cubanas han sido motivo de que los productores norteamericanos de alcohol busquen otras fuentes para surtirse de materia prima.

El ex-Embajador en Espa na A. Moore, probable Czar de la farándula neoyorquina

New York -Alexander P. Moore, editor y ex-embajador de los Estados Unidos en España, ha recibido proposiciones para que se convirtiera en el Zar de los teatros de New York según dice el New York American. Mr. Moore evadió la respuesta, pero deja la impresión de que si se insiste, a-

Se dice que Mr. Moere desaprueba la actual censura policiaba agregando que se necesita operar y no ofrecer paliativos.

Mr. Moore ha estado siempre bien relacionado con la gente de teatro, no solamente por la inclinación natural que siente por los artistas, sino también por sn matrimonio con la extinta Lillian Rus-

## NOTAS VARIAS

A mediados de este mes llegará a esta capital el equipo de Foot-Ball «Atlético Chalaco» que es uno de los más connotados del Perú.

Salió para México la comisión de Ingenieros que vino a esta república a instalar la estación de radio de la Sabana.

Como Director del Colegio de A lajuela ha sido nombrado el Profesor don Manuel Ardon Jimenez.

A medio día de ayer se declaró un incendio en un galerón situado detrás de la casa ocupada por don Nicolás Jiménez O. El voraz elemento pasó

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos. Heredia. TIENDA BENAVIDES

en viaje de recreo saldra el Sr Se- obstante los essuerzos del Cuerpo tarenas, ofrece en sus bodegas 6 mecretario de Hacienda don Tomás So- de Bomberos. Deploramos el per- tros cúbicos para conducir corresjuicio que ese siniestro ha causado pondencia de nuestro país. al Sr. Jiménez y demás damnifica-

> Los socios de la Cámara Española de Comercio han sido con vocados para una asamblea general que se verificará el próximo domingo 13 de los corrientes.

Don Fabio Rojas ha sido nombrado Director de la Escuela del Barrio México.

En la Fáprica Nacional de Licores se están armando 20 tanques destinados a contener alcohol.

La Compañía de Circo Ayala se ha instalado en la ciudad de He:edia en un local frente a la Plaza Flores.

La nueva empresa de navegación italiana que ha establecido un servi-

Para la ciudad de San Ramón a la citada casa connsumiéndola, no cio en el Pacífico con escala en Pun

El Ministro de Costa Rica en Guatemala Dr. don Fernando Iglesias ha cablegrafiado avisando que la peste de viruelas ya va en disminución en esa república.

El precio del dulce de Grecia actualmente es de 40 a 45 colones los 100 atados.

En Limón se desea que la Administración de Correos sea dotada de nn aparato de teléfonos.

El señor Moisés Artavia vendió a la señora María de Jesús Escalona Land, su negocio Pensión Nacional.

El ceñor Manuel Carazo P. vendió su establecimiento, situado en Guápiles, al señor Tobías Ocampo Vargas.

Lea Ud. la novela original, de fondo histórico, que próximamente comenzaremos a publicar, titulada

"El Castellano de Bosworth" por Emmanuel Thompson

## Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Be tica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantler, Enten' derse con doña Amelia Rejas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Se encuentra en esta capital, procedente de Italia el joven Gabriel Fitye Castro, quien hizo formales estudios de canto en Milán, recorriendo varios teatros italianos incorporado a importantes companías de ópera. El citado joven posee una excelente voz de baritono y es su intención regresar a Italia después de permanecer una corta temporada en esta capital, al lado de sus familiares.

## CAMBIO

Ayer las operaciones registrados se realizaron a estos tipos New York ..... 400 1/2% Londres ..... 389 -Paris..... 791/4-España..... 337 — Bélgica ..... 280 -Italia..... 88 -Suiza..... 3861/4-Berlin ..... 4001/2-Amsterdam ..... 0.401/4-

## Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnifica cons trucción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mereado. - Victor J. Zuñiga

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3º. Sur, nº 740. El Grano de Oro

## Saqueo e incendio de Chinandega por los liberales

Concluye

Pasando revista

El viajero que pudo pasar por Chinandega dos días después del cembate de sesenta horas, se habria horrorizado, entro el espanto y la admiración de la hecatombe. Tumbas recién abiertas, presentande la carne putrefacta a flor de tierra; restos de hombres y de bestias confundidos en un sólo monion de escombros; lineas de espectres quemados por el fuego calcinante; eadaveres insepultos, preeas de las aves de rapiña y de los cordos y de los perros. Presenciames algunes de los cuadros de horror y de muerte que nos fué dade contemplar en una visita que hiciéramos en companía del seneral Cruz Hurtado. No como un motivo fotográfico, sino como un ejemplo del paso vandálico de las fuerzas liberales. Aniquilaron la ciudad, hicieron víctima de sus edios al hembre, en una forma bárbara y para una causa infecuada; la atmósfera está viciada por la fetidez de los muertos; parece que estuviéramos dentro de un ataúd. El alma va inquieta entre la car-

Santoral

ter conf. y Eusebio, martir.

Sábado 5. - Santos Nicolás Fac-

SAN EUSEBIO, MARTIR

ne que tiembla horrorizada; sobre las calles, en los corredores, tras de los cerros, se alzaban los muertos en un estremecimiento podrido de gusanos blanquiscos y menudos. La gente se ha connaturalizado con este espectáculo; y así vemos cómo una familia da fin a su merienda en la puerta del rancho. en tanto que dos cerdos hociquean sobre el brazo enrojecido de un cadaver.....

Así se pasan las horas, entre el relato y la visita personal a los sitios de angustia del siniestre. Nos duele el corazón. Queremos huir de aquellas escenas macabras, impresionadas por el representante de la Casa Pathé, para vergüenza de los nicaragüenses, que algo teníamos que aprender de la vieja Europa cuya cultura naufragó en la terrible guerra continental del siglo XX.

Horror de salvajismo que nos vino de lejos y que se adapto a nosotros con la rapidez espantosa de una epidemia moral, de una crisis de cultura.

De la "Prensa" de Nicaragua

# INTERVENCION

-¡S·lud don Pacomio!

-Buenos días le dé Dios don Simplicio; guardese la ¡salud! de los epicureos que me revienta, y deme Ud. ¡los buenos dias! cristia-

-¡Muy bien don Pacomio: ra- a su prójimo. zón le sobra.

Dicen |salud| esos majaderos que se codean con Dios y aun le miran de soslayo..... y se avergüenzan de aparecer cristianos: y, de tanto oírlos, se me ha pegado a mí el cantarcillo.....

-Y, diga Ud: ¿Cuál era aquella Intervención yankee peor, en su sentir, que la actual en Nicaragua, y que con serlo, la aceptan, la estiman, la apoyan y la toleran los costarricenses de todas las esferas sociales y todas las Naciones hispano-americanas?

- | Ah! | ya! | vamos! Pare Ud. bien las erejas, y figurese Ud. al inspector de higiene que se le mete en su casa y revisa llaves de cañería, y ojea cloacas y se encaja a los aleros para ver si existen canoas con aguas estancadas para criadero de mosquitos. No pide permiso el tío ése, y vuelca barriles de agua y empuja puertas y golpea canoas ... y luego..... le presenta a Ud. enfurecido por la malacrianza, un pspel para firmar «de acuerdo», y una cobranza de dos colones por el servicio y ¡hasta la próxima!. Figurese Ud. esto y tiene una imagen pálida de la intervención yankee en Nicaragua, que red ndará, a la postre, en la salvación de vidas y de haciendas condenadas a desaparecer por la maldita guerra, y en paz entre esos feroces nicas que no tienen asco de matarse, como si la vida del último patán no tuviese más valor real y ético que todas las presidencias y legitimidades» del Mundo: mayermente cuando los presidenciales y los presuntos alto, elegitimistas, se guardan bien de exponer el pellejo: ellos quieren . . . . . el fruto de la matanza de «simplones» que dejan huérfanas y viudas ....!

-¡Vaya hombre: me hace gra. cia el símil; y me hace pensar en la soberana tontería de dejarse matar porque medren y vivan otros ...!

-Pues oiga don Pacomio, otro simil más irritante. ¿Qué le parece a Ud. que estando tranquilo en su casa, gozando de las delicias de la pas con su esposa y sus hijos, dedicado a leer las obras maestras de Ingeniería de cuya ciencia es Ud. graduado y tiene su bello titulo colgante de la pared de su sala, el día menos pensado se mete un Maestro de escuela en su casa y le dice: Ud. don Pacomio y los de su easa, están en el error; yo vengo a enseñarle a Ud. la verdad sobre ingeniería; los puentes isóseles son mentira; los túneles ademados un engaño; las carreteras con el dos por ciento una farsa: en fin que Ud. no es ingeniero sino un ignorantón zopenco, y su mujer y sus hijos tontos de capirote que le creen a Ud....! Y, cuando Ud. indignado intima al loco Maestro que se vaya, él responde que no: que está en su derecho de quedarse y es su deber aturdirle a. Ud. los oídos con su prédica .....y cuando Ud. se levanta para echarlo afuera, él toca un pito de policía, y acude un piquete de éstos, machete en mano 'y le ordenan a Ud., sentarse quedarse quiete, no replicar y oir mañana y tarde las barrabasadas de tal Maestro....!

-¡Hombre eso es para morirse

de rabia, y es más intolerable que más dollars, para completar la conlo otro, porque no es quitarle a version. uno los mosquitos y obligarlo a pagar un servicio hecho, sino que na con razón, lógica y derecho el es la injuria autorizada defendida, pueblo, al oir los insultos, la policía acuerpada, contra la honradez y la tranquilidad de quien no molesta

=|Tiene razón.

Pues bien: esta es la otra intervención yankee,

-¿Cuál?

-La intervención protestante ... La de esa plaga de Machos y negros, que con biblias bajo el brazo, se meten por todas partes de América Hispana, sientan doquier sus reales, levantan tiendas, derraman oro para comprar conciencias de gentes ignorantes o pervertidas, y claman a voz en cue llo, que, ellos vienen a predicar la verdad del Evangelio, que los Curas han vivido medrando del pueblo y engañándolo sin pudor, que no hay más Dios, ní más ley, ni más iglesia, ni más cuento que la Biblia: que leyendo Biblia cualquier pillo pelagatos se gana el Cielo: porque Cristo no necesita más sino de que el hombre lea Biblia.

Y cuando se les replica que en tiempo de Cristo y de los Apóstoles hasta unos catorce años después de la muerte de Cristo no existió el Nuevo Testamento, se encojen de hombres, se hacen los tontos y vociferan contra los sordos a su predicación .....

Ellos intentan arrancar al pueblo la tradicional Fe Católica, para que protestantizados estos países, impere por a nor, la bandera de las barras y las estrellas, y los banqueros a Wall Street hagan empréstitos de millones de dollars que les permitan quedarse con Inés y con el retrato; y el comercio yankee se imponga a todos estos mercados; y ni siquiera pue dan arribar naves inglesas, francesas, italianas o españolas a nuestros puertos:

Bien dijo «Rooselvet» con franqueza rayana en desvergüeza: «La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estes países sean ca-

Estos ministrillos protestantes, asalariados en gran parte, ignorantes de Religión; casi todos, pero atrevidos y con los bolsillos repletos de dollars para comprar tierras, edificar escuelas, regalar viveres y ropas y dinero que si i menoscabo de sus cien, ciento cincuenta y doscientos o más dollars de sueldo, nos acosan en todas partes: insultan nuestra fe con frescura de le chugas, nos tratan de ignorantes, escriben a sus centros biblicos de Estados Unidos que estos indies son estúpidos, y se necesita más dinero,

Y cuando en algún lugar se indigdesenfunda sables, los Municipios, como el de Atenas, -con una sonsera de patagones se reunen y formulan protestas por desacato contra esos heraldos del Evangelio protes. tante y contra la libertad y le envían esa protesta por telegrama al Sr. Presidente y éste contesta complacido de la actitud levantada .... ¿Quiere Ud. Pacomio, intervención mas atrevida, mas irritante que la de esas sectas político religiosas pro. testantes que detrás de la Biblis enseñan el dollar y tras el dollar la bandera de las barras y las estrellas flameante en 'as cumb es de todas nuestras montañas? .

¿Quiere Ud más inconciencia, que esa de aplaudir y apoyar a quienes intentan com rar....no nuestras tierras, sino nuestras conciencias pa ra traficar con ellas en los escapara tes-de los banqueros de Wall Stree en Nueva York?

Y fijese! Los gobiernos hispano americanos que enseñan el puno de niño al coloso del Norte, porque entraron los bluzas azules a poner paz en Nicaragua y atajan al tirano comunista Calles en sus intentos de pervertir a Nicaragua, jesos mismos gobiernos.... cogen la biblia protestante en sus manos protectoras y sonrien a los predicadores y miran el oro col rruptor del pueblo y echan discursos en la aperturas de escuelas protestantes .... y todo .... en nombre de la libertad ... liberal .... que se estigmatiza como fautora de la más hipócrita terrible y traidora intervención...la del protestantismo yankee, avanzada del protectorado bien comprado y merecido de los bluzas azules .... - ¡Atrocidad! no me habia fija-

do yo en estol -¿Juzga Ud. sinceras esas pelotadas de manifestaciones antiyankees, de indignaciones congre-

siles por la intervención en Nica-

Parecenme a los coleos del pescado para escaparse de las manos del pescador, cuando se traga bien el anznelo que lo tiene preudido

¡Y lo más doloroso ....!

-¿Qué? Hay algo más doloroso? -Si; los gansos del Capitolio no graznan... los Maestres de Israel no levantan la voz .... no se escucha el grito de jalerta! con voz vibrante y comunicativa de energias para la oficialidad .... dormimos sobre los laureles conquistados....coufiamos en que la verdad alumbra y la mentira es sombra.... y . . . . ca lamos . . . . y si acaso, lan zamos una queja o lleramos como Boabdil teniendo que abandonar lo que....no quisimos defender ....

ROSENDO DE J. VALENCIANO

Asi en el Martirologio Romano come en otros, se hace mención de los Santos Eusebio, Palatino, Pedro, Rústico, Herebo, Mario Palatino y otros ocho socios en el martirio, los cuales, según escriben varios, padecieron en el Africa, sin especificarnos el sitio de su combate ni los géneros de tormentos que sufrieron en defensa de la fe de Jesucristo. Pedro Gregerio Cardoso, en el Hagiólogo Lusitano; M. rtin Carrillo, en el Cronicón de España, y Bernabé Moreno de Vargas, en la Historia de Mérida, sostienen que padecieren martirio en un pueblo llamado Medellin, poco distante de Mérida, donde sufrieron rigurosa prision. Ne hay dates fijos que indiquen la clasc de su martirio; pero, según las tradiciones y algunos manuscritos, fueron padeciendo su glorioso transito unos después de etros, para que les sirviese de mayor termento, siendo unos que-

Peluche de seda para sobretodos muy anche, surtido colores.

mades y otros degollades.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES



## LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & C' FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

## ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann (SAUTER & CO)

## Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continua

12 Cig-

e indig

policia

ipios,-

\$ 5053E

formu.

contra

protes.

CCAISE

al St

mpleci

que la

sas pro

llar la

ने प्राट

estra

85 pt

para

Stree

Dispa-

il po

Norte.

EUE

Alt-

5 60

Nica-

1 505

fau-

olio

rio

NO

de.

¡Hipocresia! ¡Hipocresia y perfidia, nada mas ....! ¿Por qué el Farsante Trágico, el Farsante Cinico, el Farsante Máximo, llamado Presidento de México, no prohibió, terminantemente, la aplicación de la «acción directa», cuando los asesinos del Congreso Soviet del Gral. Calles le pidieron autorización para decretarla...? ¿Por qué, sabiendo, -como sabia-que Luis N. Morones era el director intelectual de aquella serie de nefandos crimenes, no ordenó su consignación judicial para que se le exigiera la tremenda responsabilidad en que había incurrido ....?

¿Por qué toleraba aquellos actos anárquicos anunciados en el salvaje discurso de Morones, a pesar de haberlos condenado en su mensaje arriba inserto, considerándolos acomo una mengua para las instituciones que nos rigen . . . ?»

¿Por qué....?—Sencillamente, porque las infortunadas víctimas no comulgaban con las doctrinas bolcheviques del Gral. Calles, ni querían ser cómplices del delito de traición a la Patria.

Porque se resistían a dar «quórum» en el Senado para evitar la ratificación de una ley que entrafiaba un privilegio para los extranjeros y una humiliación inicua para los nacionales.

eYa me dirijo al Procurador General de Justicia de la Nación y al Gobernador del Distrito para que interpongan todos los medios de que disponen, con el objeto de DESCUBRIR Y CASTIGAR a los autores de semejantes delitos....

—Eso dijo Obregón en su hipócrita mensaje.

En cualquier pais civilizado, donde la justicia impere, habría bastado el criminal discurso de Morones, como cabeza de proceso, para descubrir a los culpables y proceder a castigarlos; y, sin embargo, el villano asesinato del Senador Jurado ha quedado impune.

ador Jurado ha quedado impune. La misma ridicula amenaza hizo Obregón contra los asesinos de Carranza; y sin embargo, Rodolfo Herrero sigue siendo su «amigo del alma», a quien concerva con mando de fuerzas para combatir a los enemigos del candidato Calles.

La propia escandalosa amenaza hizo contra los autores de los asesinatos de Puente Nacional, Veracruz; y sin embargo, el Coronel. Tejada sigue siendo el fiel instrumento del bolchevique Plutarco Elías Calles en el Gobierno de aquel infortunado Estado.

Idéntica amenaza teatral hizo contra los asesinos de Pancho Villa; y sin embargo, el diputado Salas (léase «Calles»,) no sólo ha sido puesto en absoluta libertad, sino que aspiró a la presidencia de la República, contando con su apoyo, sin reserva alguna.

¡Así es el Farsante Máximo!

Autoriza el crimen de sus paniaguados; y luego, aparentando
escandalizarse para embaucar a
la opinión pública, grita, indignado: ¡Eso es una vergüenza para mi
gobierno! ¡YA ORDENO QUE SE
CASTIGUE SEVERAMENNE A
QUIENES RESULTEN CULPABLES!

Y los culpables nunca resultan, porque están entre sus samigos del alma».

¡Oh, el grotesco Pilatos de la farsa trágica...!

A la sombra de esa actitud hipócrita y malvada del Presidente, Luís N. Morones y sus legionarios roji-negros de la «acción directa», continuaron aterrorizando a los senadores delahuertistas, hasta que, mediante una medrosa protesta ante la Historia para no seguir aumentando el católogo de los «mártires» del RECONOCIMIENTO, dieron el quórum anhelado, perpetrándose así la ratificación de los Convenios que han convertido a nuestros nacionales en tributarios vergonzantes del capital americano.

Continuard

# Córtese esea Testriado por el método Bayer Esta noche al acostarse, tómese Tabletas de FENASPIRINA una limonada caliente Abriguese bien. Momen-

Abríguese bien. Momentos después empieza Ud. a sudar copiosamente y experimenta una agradable sensación de alivio que lo conduce a un sueño reparador. Mañana, ¡curado! Si algún síntoma persiste, tómese una o dos dosis más en el día.

El "Método Bayer" tiene la aprobación de los mejores médicos, porque durante la epidemia de influenza, la FENASPIRINA fue uno de los remedios que salvó más vidas y el limón demostró ser un excelente auxiliar curativo.

Corta positivamente los resfriados, los catarros, la grippe, etc., y no descompone el estómago como las preparaciones laxantes, ni atonta como la quinina.



Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua.

Se vende de ocasión un sobretodo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

## Asociación de Madres Católicas de Sión

El martes 8, a la hora acostumbrada, se reunirá esta Asociación. Se encarece a todas las señoras inscritas como miembros de la Sociedad tengan la bondad de presentarse con toda puntualidad a esa Asamblea.

## Carta encíclica del Papa Pío XI

A los Patriarcas, Primados, Arzobispos, Obispos y Ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica, acerca de la triste situación de los católicos en los Estados de México

Continúa

La estupenda constancia de los Obispos fué imitada por los sacerdotes, y la renovaron maravillosamente en medio de las molestísimas vicisitudes del conflicto, de modo que sus extraordinarios ejemplos de virtud nos fueron de gran consuelo, y los manifestamos Nos a la presencia de todo el mundo católico, y a ellos los alabamos porque lo merecen.

#### El heroísmo del Clero mexicano

Al llegar a este punto, cuando pensamos que, aunque se pusieron por obra todas las artes en México, y los esfuerzos y las vejaciones de los adversarios miraban sobre todo a alejar al clero y al pueblo de la sagrada jerarquía y de la Sede Apostólica, sin embargo, entre todos los sacerdotes, que alcanzan la cifra de cuatro mil, sólo uno o dos traicionaron miseramente su deber, nos parece que todo lo podemos esperar del clero mejicano. Nos vemos, en efecto, a estos sacerdotes permanecer unidos entre sí y obedecer de corazón y con respeto a los mandatos de sus Prelados, aunque esto no lo pueden hacer generalmente sin grave perjucio: vivir del sacro ministerio, y siendo ellos pobres y no teniendo con qué sustentar la Iglesia, soportar la pobreza y las miserias con valor; celebrar el santo sacrificio en privado, proveer con todas sus fuerzas a las necesidades espirituales de los fieles y alentar y excitar en todos, en derredor de sí, la llama de la piedad; y además, con el ejemplo, con los consejos y con las exhortaciones levantar a los más altos ideales la mente de sus conciudanos y fortificar la voluntad para permanecer en la resistencia pasiva. ¿Quién se maravillará, pues, que la rabia y la ira de los adversarios se volviese principalmente contra los sacerdotes? Estos, por otra parte, no han vacilado en afrontar, cuando fuese necesario, la cárcel y la misma muerte, con faz serena y ánimo valeroso. Lo que después se ha sabido en estos últimos últimos día es cosa que sobrepasa las mismas leyes inicuas que hemos recordado, y llega al colmo de la impiedad, puesto que son asaltados improvisadamente los sacerdotes cuando celebran en su casa propia o en la de otros, torpemente ultrajada la Santísima Eucaristía y arrastrados los ministros sagrados a la cárcel.

Nunca alabaremos bastante a los valerosos fieles de México, los cuales han comprendido bien de cuánta importancia es para ellos que la nación católica, en cosas tan graves y santas como el culto de Dios y la libertad de la Iglesia y la eterna salvación de las almas, no dependan de la arbitrariedad y de la audacia de unos pocos, sino que sea gobernada con justas leyes, conformes al Derecho natural y divino y al Derecho eclesiástico, de una vez para siempre

por la misericordia de Dios.

#### Elogio de los Caballeros de Colón

Un elogio enteramente singular debemos a las Sociedades ca tólicas, las cuales en estas dificultades están al lado del clero como tropas de defensa. Los miembros de ellas, en cuanto pueden, no sólo procuran sustentar y socorrer a los sacerdotes, sino también vigilan los edificios sagrados, enseñan la Doctrina Cristiana a los niños y están en guardia como centinelas para advertir a los sacerdotes, a fin de que ninguno se vea privado de su asistencia. Y esto vale por todas; pero queremos decir algo de las principales de estas Asociaciones, para que cada uno sepa que ha sido sumamente aprobada y alabada por el Vicario de Jesucristo. Es la primera la Sociedad de los Caballeros de Colón, la cual, extendiéndose por toda la república, se compone por suerte de hombres activos y enérgicos, que por la práctica de las cosas, por la manifiesta profesión de la fe y por su celo en ayudar a la Iglesia, se señalan extraordinariamente, promueven especialmente dos obras, que son oportunas, como las mejores, dadas las circunstancias. Entendemos hablar de la Asociación nacional de padres de familia cuyo programa es educar católicamente los propios hijos y reinvindicar el derecho propio de los padres cristianos de amaestrar libremente su prole, y cuando ésta frecuenta las iglesias públicas, darle una sana y completa instrucción religiosa; entendemos hablar también de la Federación para la libertad religiosa, que se constituyó precisamente cuando apareció claro que un inmenso cúmulo de males amenazaba la vida católica. Dicha Federación, habiéndose extendido a todo el país, los socios procuraron concorde y asiduamente ordenar e instruir a todos los católicos y formar un frente único, valerosísimo, para oponer a los adversarios.

Continuará

# : Necesita Vd. un juego de libros

Solicite los Vinos Naturales

de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales

y últimamente en la gran Exhibición de Roma

# para su contabilidad? VISITE LA Libraria Española

# Librería Española de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

"Calidades insuperables"

"Acabado irreprochable"

"Precios muy moderados"

Visitenos y comprará.

# PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del partido se encuentra depositada la suma de \$\psi\$ 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de \$\psi\$ 500.00 a la siguiente apuesta.

La persona que el ocho de Mayo de 1928 sucederá al Sr. Licenciado don Ricardo Jiménez, en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 de Febrero de 1927. MANUEL CASTRO QUESADA

JEFE DE ACCION

GREGORIO ESCALANTE TESORERO GENERAL

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado-SAN JOSE

No pida jabón amarillo DIGA: yo quiero **JABON** 

CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campana AMARILLO OBSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

"La Mariposa" Fábrica de Jabones y Velas JESUS MARIA CASTRO VALVERDE Pleza Víquez-San José

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

#### El último vapor nos ha traído

Salmon - Atún - Sardinas Boquerones - Encurtidos = BACALAO = Merluza - Bonito - Almejas CALAMARES EN SU TINTA para EL AGUILA DE ORO

- PUJUL HNOS. -TELEFONO 739 - TODO BARATO

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sa bana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NINO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina

Se remite libre de gastos, previo envío de I RES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

## Oficina de Cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

Oficina en el Pasaje Chacón

## SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes Apartado 1219 Teléfono 289

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

COLEGA V MOLIMA

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

# TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos



150 voros al Sur del Colegio de Señoritas

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legitimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatisme, neuralgia, dispepsia, mai de riñones, del higa do, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareoside cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito .= DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR BONIY C? Agente especcial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades

# United Fruit Company

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristobal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nneva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en limén, los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH, Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CERVEZA